

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

mit großer Mehrheit haben alle zuständigen Gremien die Einführung von elternfinanzierten digitalen Endgeräten am Ulricianum beschlossen.

In den kommenden Schuljahren sollen nach und nach alle Jahrgänge ab Klasse 7 mit iPads über das „Bring Your Own Device“-Konzept (BYOD) ausgestattet werden.

Die beschlossene Planung sieht dieses folgendermaßen vor:

Schuljahr	Einführungsjahrgang
Schuljahr 2022/23	Jahrgang 9 + 10 Jahrgang 7.2
Schuljahr 2023/24	Jahrgang 9 (in Sj. 22/23 Jg. 8) Jahrgang 7.2 (neu)
→ Flächendeckend iPads Jg. 7.2-11 zum Schuljahr 2023/34	
Ab Schuljahr 2024/25	Jahrgang 7.2

Diese Staffelung der Einführung hat organisatorische und pädagogische Gründe und beruht auf folgendem pädagogischem Konzept:

Jahrgang	Einsatz der iPads
Jahrgang 5, 6 + 7.1	iPads in Projekten: fachübergreifender Einsatz der iPad-Koffer → in Curricula verankert
Jahrgang 7.2 + 8	iPads phasenweise im Unterricht: z.B. Mathematik als Ersatz für den GTR
Jahrgang 9 + 10	iPads vollumfänglich nutzbar: iPads auch als Mappenersatz möglich (digitale Heftführung)
Jahrgang 11 + Q2	iPads selbstständig und eigenverantwortlich nutzbar

Welche Auswirkungen dieser Beschluss konkret für ihr Kind haben wird, entnehmen Sie bitte der Tabelle auf der Rückseite dieses Elternbriefes.

Die Einführung digitaler Endgeräte am Ulricianum ist auch für uns ein gewaltiger Schritt in Richtung Zukunft – nicht zuletzt aber auch ein erheblicher organisatorischer und pädagogischer Aufwand.

An erster Stelle steht die Verbesserung der Unterrichtsqualität. Daher streben wir an, den gesamten Digitalisierungsprozess in regelmäßigen Abständen zu evaluieren und hoffen dabei auf Ihre Mithilfe und Unterstützung.

Weitere Schwerpunkte sollen in diesem Zusammenhang in der Medienpädagogik und Medienerziehung liegen, nicht zuletzt um den Schülerinnen und Schülern zu vermitteln, die Geräte weniger als Spielzeug für den Zeitvertreib, sondern als Werkzeug für den Unterricht zu nutzen.

Wir freuen uns darauf, diesen Schritt gemeinsam mit Ihnen zu gehen!

Aurich, 16.06.2022



Musolf, OStD

Für Sie als Eltern bedeutet dies konkret:

Mein Kind ist zurzeit in... (Die Jahrgangsbezeichnung bezieht sich auf die <u>aktuelle</u> Klassenstufe Ihres Kindes)	
Jahrgang 5	Bitte sehen Sie vom Kauf eigener Endgeräte zur schulischen Nutzung vorerst ab. Ab dem kommenden Schuljahr ist die Nutzung eigener digitaler Endgeräte in den Jahrgängen 5 + 6 +7.1 aus pädagogischen Gründen noch nicht vorgesehen.
Jahrgang 6	Bitte sehen Sie vom Kauf eigener Endgeräte zur schulischen Nutzung vorerst ab. Ihre Kinder bekommen im nächsten Schuljahr die Gelegenheit, iPads über einen zertifizierten Applehändler zu erwerben. Dazu wird es im ersten Halbjahr der 7. Klasse weitere Informationen für Sie geben. Die Anschaffung eines graphikfähigen Taschenrechners entfällt dafür.
Jahrgang 7	Bitte sehen Sie vom Kauf eigener Endgeräte zur schulischen Nutzung vorerst ab. Ihre Kinder bekommen in Jahrgang 9 die Gelegenheit, iPads über einen zertifizierten Applehändler zu erwerben. Dazu wird es im 2. Halbjahr der 8. Klasse weitere Informationen für Sie geben. Der bereits angeschaffte graphikfähige Taschenrechner wird weiterhin im Mathematikunterricht genutzt.
Jahrgang 8 oder 9	Die Jahrgänge 8 und 9 werden im kommenden Schuljahr (dann Jg. 9 + 10) die ersten Tabletjahrgänge am Ulricianum Aurich sein! Dazu ist die Anschaffung von digitalen Endgeräten für alle Schülerinnen und Schüler vorgesehen. Genauere Informationen entnehmen Sie bitte dem beiliegenden Elternbrief „Anschaffung digitaler Endgeräte für Schülerinnen und Schüler am Gymnasium Ulricianum“. Dort finden Sie auch eine Einladung zu Informations-Elternabenden. Bereits angeschaffte digitale Endgeräte dürfen weiterhin genutzt werden, müssen ab dem kommenden Schuljahr jedoch immer in das schulische Mobile Device Management (MDM) eingebunden sein, wenn sie in der Schule genutzt werden sollen. Auch dazu finden Sie weitere Informationen in dem o.g. Elternbrief.
Jahrgang 10	Ein Konzept für die Oberstufe ist zurzeit in Arbeit. Ein freiwilliges Angebot zur Anschaffung digitaler Endgeräte wird zurzeit geprüft. Bitte bedenken Sie, dass in Zukunft privat angeschaffte digitale Endgeräte immer in das schulische Mobile Device Management (MDM) eingebunden sein müssen, wenn sie in der Schule genutzt werden sollen.
Jahrgang 11	Ein Konzept für die Oberstufe ist zurzeit in Arbeit. Ein freiwilliges Angebot zur Anschaffung digitaler Endgeräte wird zurzeit geprüft. Bitte bedenken Sie, dass in Zukunft privat angeschaffte digitale Endgeräte immer in das schulische Mobile Device Management (MDM) eingebunden sein müssen, wenn sie in der Schule genutzt werden sollen.

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte per E-Mail an medienteam@ulricianum-aurich.de oder schauen Sie in die FAQs zum Thema „Einführung digitaler Endgeräte am Ulricianum“ auf unserer Homepage.